

4月4日は、新1年生の物品購入並びに諸費・授業料の納入日でした。事務室の窓口が一つしか無いため並んでいただく時間



もありましたが、制服等学校生活に必要な物品を揃えていただきました。今週末の入学式に向け、準備を整えてください。また、体育科では、1年生の寮生が入寮に向けて荷物の搬入を行いました。8日から始まる新生活に不安と期待で一杯だと思いますが、上級生や私たち教員



員がついていますので、何でも相談していただき、元気に学校生活をスタートしてください。前庭、陸上競技場の桜も皆さんの入学を心から待っているかのように満開となりました。入学式まで咲き続けるのは難しかもわかりませんが、春爛漫、良い季節になってきました。新型コロナの感染状況はあまり改善されていませんが、自分たちでできる感染防止対策をしっかりとって、活動を止めないようにしましょう。特に注意すべきは、食事のマナー（黙食）、更衣場所の換気及びマスク着用です。部活動では、特にこの2点について厳守してください。部活動の大会においても感染が確認されて

いるケースがあるようです。感染は仕方の無い場合もありますので、その場合は冷静に症状があるかどうか、また市販されている抗原検査等での確認、かかりつけ医への相談等早めの対応が大切になってきます。濃厚接触が疑われる場合は、接触した最終日を0日として起算し、4日目・5日目に抗原検査を実施し、症状が全くなく、陰性が確認されれば登校は可能となります。冷静な対応と早めの判断、そして学校への早急な連絡にご協力いただきますようお願いいたします。

広報誌「かとう」には昨年度のもち麦魅力発見活動を月ごとに紹介したものがまとめて掲載されていました。8月の「スープで食べるもち麦 とだしスープカレー」と11月の「うまいもん甲子園全国大会出場、加東市魅力知りつくしちゃんツアー」が紹介されました。今年も継続的にもち麦を広めるお手伝いをしていきます。3月末には令和3年度3回目となる加古川ヤマトヤシキでの販売もさせていただきました。そういった場所でも販売させていただくことが広報になります。もう少し範囲を広げる広報が今後は求められますので、そのためにも行政やJA、地元企業のバックアップは必要となってきます。商品開発は勿論、観光ツアー等との連携も強化しながら広報に努めたいと思いますので、地域の皆様のご協力をお願いします。



先日、前任校で通級を担当していた先生と話をする機会があり、その後の状況も含めて話をお聞きしました。「通級」というあまりなじみのない言葉ですが、非常に重要で、「発達障害」とひとくりにされている「人間関係の構築しにくさ」「こだわりの強さ」という部分で、とても困っている生徒に対して、どのように関係をうまく構築していくかを一緒になって考える場所というように捉えてもらえれば良いのかと思います。兵庫県内でもこの「通級」を設置する学校は増えており、県教育委員会が教員の配置も含め指定するのですが、中学校からの引き継ぎや支援の必要性について引き継ぎがある生徒に対する学習場所です。具体的には選択授業として開設したり、放課後に取り組みをしたりと実施方法は様々です。その中で生徒の困り感を少しでも解消することが目的で、「発達障害」という特別な感じもありますが、実は次のようなチェックで、当てはまる項目が増えるとそのような名前がつくというように理解していただければ、誰でも持ち合わせているものだという理解になると思います。このチェック項目が全く当てはまらないという人はおそらくいないと思うのですがいかがでしょうか？当てはまる項目が多くなる人は、それを特性と捉えて、どのように対処していけば良いかを学習することで克服できることも出てきます。そういったことを学ぶ場が「通級」です。社高校は「通級」の指定はないのですが、もしこういったことが確認

されたり、不安に感じたり、困り感を持ったりする生徒がいれば相談できる体制はあります。また、「発達障害」の理解を進めることはこれからとても大切になってきますので、私たち自身も含め、ケースバイケースと言われる対応方法やその特性についての理解を深めていきましょう。よろしくお祈いします。

#### 不注意症状チェック

- ①細部に注意を払うことができず、ケアレスミスをしやすい
- ②仕事や遊びの最中に注意を持続することが困難
- ③上の空・注意散漫で、話をきちんと聞いていないように見える
- ④指示に従えず、課題を最後までやり遂げることができない
- ⑤課題や活動を順序立てて整理することができない
- ⑥精神的努力の持続を必要とする課題に取り組むことを嫌う
- ⑦課題や活動に必要なものを紛失する
- ⑧外部からの刺激で容易く注意散漫となる
- ⑨日常生活においてももの忘れが多い

#### 多動性・衝動性チェック

- ①手足をそわそわと動かしたり、身をよじったりすることが多い
- ②着席が期待されている場面で離席する
- ③不適切な状況で走り回ったり高いところに登ったりする
- ④静かに遊ぶことが困難
- ⑤衝動に駆られて動かされているような行動が多く、じっとしてられない
- ⑥過度にしゃべりすぎる
- ⑦質問が終わる前に衝動的に答え始める
- ⑧順番を待てない・待つことが苦手
- ⑨他者の邪魔をしたり、遮ったり割り込んだりする

4月6日からは交通安全週間になります。自転車、自動車(教員・保護者)に乗る人は交通ルールをしっかりと守り、今一度安全運転を心がけてください。特に新学期が始まると人の動きが一気に活発になってきますし、混雑が予想されます。時間には余裕を持って行動できるようにしましょう。

それでは令和4年度の始まりです。頑張っていきましょう。